

# 秋の陽だより

練馬区立光が丘秋の陽小学校  
<http://www.akinohi-nerima-tky.ed.jp/>

練馬区光が丘 2 - 1 - 1  
TEL 3976 - 6331  
FAX 5383 - 3595  
校長 関川 健

1月号



平成30年1月9日

## 自分を鍛える

校長 関川 健

あけましておめでとうございます。本年もどうぞよろしくお願ひ申し上げます。

2週間の冬休みが明け、元気な子供たちの笑顔が学校に戻ってきました。毎朝の校門は、冬の間は日が当たらずとても寒いですが、子供たちと笑顔で挨拶を交わしているうちに、次第に心と体が温まってきます。本校でよく歌っている“あいさつは魔法の力”を、まさに実感しています。



冬休みに入る前の日に終業式がありました。そこで代表の言葉を述べたのが、1年生の女の子でした。2学期に頑張ったことは「登り棒で一番上まで登ること」で、毎日の中休みにひたすら練習を続けた結果、ある時ついに登り切ることができた、という話でした。初めはつかまっているだけで登ることすらできなかったのに、練習を続けているうちに腕の力が強くなってきたことを実感しました。それから自信もついてきて、とうとう目標を達成することができたのです。担任からは、休日にも学校に来て練習していた頑張り屋さんだと聞きました。次の目標は、鉄棒の「地球回り」ということです。

12月に持久走旬間があり、いい機会なので中休みの5分間走を子供たちと一緒に走りました。ある3年生の男の子が誘うのでついて行ったところ、私も相当頑張らないといけないペースで5分間走り切ったのでびっくりしました。その子は2週間の持久走旬間で、かなり自分を鍛えただろうと思いました。

中休み、寒くても鉄棒や登り棒に挑戦している子供たちがたくさんいます。鉄棒のそばで見ていると、逆上がり、空中（連続）逆上がり、ひざ掛け前転・後転、だるま回り、地球回り、こうもり（振り）などなど・・・一人一人が「できるようになりたい!」という思いをもって、友達と一緒に本当に熱心に練習しているのです。そして、何日か経つと必ず上達した姿を見せてくれました。一緒に喜び合うのは楽しいものです。

3学期は、縄跳び旬間があります。小学生のこの時期は、縄跳びの技の習得には最適なタイミングです。継続した取組（練習）をすればグングン上達します。巧緻性を高める運動をしていくことで、体中の様々な神経系を発達させていくことができます。楽しみながら頑張ってもらっています。

自分を鍛えることは、運動に限ったことではありません。漢字でも習字でもピアノでも英会話でも・・・自分なりの目標を頑張れば届きそうな所に置き、あきらめずに努力する。そんなことを大切にして、教育活動を進めてまいります。

## 5年生 縁の下の力持ち

担任：永尾清夏 近藤 洵

5年生の子供たちは「全力・協力・努力」の3つの力を出すことを合い言葉に明るく、楽しく、前向きに活動しています。6年生が表に立ってみんなを引っ張っていくリーダーだとすると、5年は陰でサポートする縁の下の力持ちです。高学年になって、委員会や運動会など行事の係の仕事に張り切って取り組んでいます。他にも、各種行事の準備や片付けをすることもあります。最近では、なかよし班で下学年の子に優しく接するなどリーダーの自覚ができました。3学期は、なかよし班活動や校旗の引き継ぎなどもあり、6年生の姿を見習いながら最高学年になる準備をしています。立派な秋の陽小学校の代表になれるよう、日々成長の毎日です。



誰にも気付かれないように、体育館の用具を静かに運んでいます。行事の成功の陰には5年生の姿があります。



来年の5年生も秋の陽公園でおいしいお米が収穫できるように、レンゲソウの種を蒔きました。

## 研究推進部より

研究推進委員長 石川 剛仁

本校では、昨年度までの2年間の研究を経て、児童の課題が大きく改善し、目指していた「児童が意欲的に学習に取り組むようになる」という成果を得ることができました。学力調査等の結果も大きく改善してきたところですが、一方で「(先生から・友達から)説明されたことが理解できない」「自分の考えを表現できない」という課題も挙げられました。この課題については、教員が学年を越えて共通して感じるものでした。

そこで今年度のテーマを「数学的思考力を高め、表現し合う児童の育成 ~児童が「楽しい」と思える授業を通して~」とし、算数科で研究を進めています。どの教科・領域の学習でもいえることですが、子供たちが考える力を高め、技能や知識を身に付けるには、「できた!」「分かった!」「楽しい!」「もっとやりたい!」と思えるような授業を進めることが大切であり、そして、それは我々教員の大切な責務の一つです。

子供たちが考える楽しさを感じられる授業を目指して、すべての学年で、研究授業をはじめとした実践に取り組んできました。研究の事前と事後に行ったアンケートの結果からも算数の学習が、友達と一緒に課題に取り組むこと、課題解決に向けて考えることが「楽しい!」と感じられるようになった子供たちの変容が見られています。我々教員は引き続き、今年度の研究で得た授業の行い方、学習の進め方を生かして、子供たちが「楽しい!」と思える授業を行ってまいります。

## 6年生の生活

4月から、秋の陽小の『顔』として活躍してきた6年生。男女とても仲が良く、明るく元気な58名です。

2学期は、運動会・岩井移動教室・学芸発表会という三大行事を、みんなで力を合わせて乗り越え、成長してきました。

学校行事以外にも、校章旗を毎日掲げたり、全校朝会の挨拶をしたり、委員会やクラブ活動をまとめたりしています。

なかよし班のリーダーとしても、毎回の活動の企画と運営を行っています。そんな6年生の周りには、休み時間になると、声をかけたり、一緒に遊んだりする下学年の姿があります。

6年生も異学年の子供たちと関わるのが、大好きです。

3学期は、いよいよ卒業に向けた取組が始まります。秋の陽小学校のよき伝統を、しっかりと在校生に引き継いでいきます！

担当：石川剛仁 長瀬明日美

1年生とのクリーン運動  
一緒に校庭を綺麗にしました。

学芸発表会出番直前、みんなで円陣を組み、心を一つにしました。



## 料理・手芸クラブ



自分たちで1年間の計画を立てて、それに沿って活動しています。手芸は、自分たちで準備し、やってみたい小物作りなどを行っています。ランチオンマットや巾着など作っています。

また、なかよし班で順番に次回の料理の作り方を模造紙にまとめています。4年生から6年生までが分かるように、材料や作り方を書いていきます。料理の時は、エプロン・三角巾・マスク・ふきんを持参して衛生に気を付けながら実施しています。1年間に作るメニューは、子供たちが考えた、「フルーツポンチ・パフェ・春巻きチョコ・ホットケーキ・クレープ・チョコもち・クッキー・ポテトチップス」です。

料理を、クラブの時間内で作って試食します。自分たちで作れるようになることに達成感を感じて活動しています。



担当：佐藤麻奈美 佐藤綾子

## 集会委員会

みんなが楽しめる集会を目指し、委員長を中心に活動しています。活動内容は、集会の内容をみんなで考え、集会に向けて準備をします。各学級に配るポスターを作ったり、集会に必要な道具を作ったりもします。そして、リハーサルを重ねて本番に備えます。今年は、なかよし班を活かした集会に力を入れています。「ビンゴ集会」や「ステレオゲーム集会」では、なかよし班で協力して回答し、よりいっそう絆を深めることができます。

これからも全校のみんながよりいっそう仲よくなるような集会を考えていきます。

担当：永尾 清夏  
道盛 久美子  
西田 未央



# 1月予定

日	曜	行事	朝会 特活等	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	月	元日							
2	火								
3	水								
4	木								
5	金								
6	土								
7	日	冬季休業日終							
8	月	成人の日							
9	火	3学期始業式	始業式	5	5	5	5	5	5
10	水	安全指導	朝読書	5	5	5	5	5	5
11	木		音楽朝会	5	5	6	6	6	6
12	金		なかよし班遊び	5	5	5	6	6	6
13	土	学校公開 校内書きぞめ展始 道徳授業地区公開講座 4年誕生学授業(1校時)		3	3	3	3	3	3
14	日								
15	月	5・6年身体計測・保健指導 委員会活動	全校朝会 委員会活動	5	5	5	5	6	6
16	火	2・4年身体計測・保健指導	朝読書	5	6	6	6	6	6
17	水	避難訓練 3年身体計測・保健指導	朝読書	5	5	5	5	5	5
18	木	縄跳び旬間始 漢字能力検定実施 1年さくら幼稚園との交流	体育朝会	5	5	6	6	6	6
19	金	1年身体計測・保健指導 おはなしの森(昼休み)	クラス遊び	5	5	5	6	6	6
20	土								
21	日								
22	月	クラブ活動	全校朝会 クラブ活動	5	5	5	6	6	6
23	火	2年馬頭琴体験授業(5・6校時)	朝読書	5	6	6	6	6	6
24	水		朝読書	5	5	5	5	5	5
25	木	ユニセフ集会	ユニセフ集会	5	5	6	6	6	6
26	金	校内書きぞめ展終	なかよし班遊び	5	5	5	6	6	6
27	土								
28	日								
29	月	おはなしの森(昼休み) クラブ活動	全校朝会 クラブ活動	5	5	5	6	6	6
30	火		朝読書	5	6	6	6	6	6
31	水		朝読書	5	5	5	5	5	5

## 道徳授業地区公開講座

1月13日(土)に、道徳授業地区公開講座を行います。  
3校時は、前光が丘春の風小学校長福田純子先生を講師とした「子供の意欲を育てる親になる」と題した講演会・意見交換会を行います。  
1校時(8:30~9:15)授業公開  
2校時(9:20~10:05)道徳授業公開  
3校時(10:25~11:00)講演会・意見交換会(会議室)  
\*3校時は講演会・意見交換会のため、授業公開はありません。

## 出前授業 ご参観ください

2年生  
オリンピック・パラリンピック教育の一環として、国際理解学習の出前授業を行います。  
1月23日(火)  
5・6校時 音楽室  
講師  
宮原 洋子 先生  
内容  
馬頭琴の演奏とお話  
子供たちは、国語で学習する「スーホの白い馬」に登場する馬頭琴の音色を鑑賞します。

## 校内書きぞめ展について

1月13日(土)~1月26日(金)まで各学年ごとに展示します。文字の配置や文字の形に気を付けて、真剣に集中して書いた力作揃いです。お子さまの作品だけでなく、児童一人一人の作品をどうぞ温かくご覧ください。各学年の展示場所につきましては、学年便り等でご確認ください。